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René Azéma, Maire d’Auterive, le Conseil Municipal et 
les agents, ont le plaisir de vous présenter leurs 

meilleurs voeux 2024.
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René AZÉMA, Maire d’Auterive

 hères Auterivaines, chers Auterivains,

voici la mi-mandat passée (mandat 2020-2026) !
Les projets avancent, pour des réalisations prévues en 2025.
D’abord, les travaux du Lycée, qui sont bien engagés, avec une pose 
symbolique de la première pierre annoncée pour la mi-janvier 2024. 
Ces travaux seront financés par la Région OCCITANIE.

En ce qui concerne la construction du gymnase et de la salle 
polyvalente associée, nous travaillons à ajuster ce projet communal 
à nos moyens financiers. Le permis de construire a été déposé mi-
décembre et les travaux devraient donc débuter au deuxième 
semestre 2024.

La station d’épuration sera reconstruite également dans les mêmes 
délais sous la maîtrise d’ouvrage de Réseau 31. Une concertation 
publique a lieu en ce moment.

Pour la nouvelle caserne des Pompiers, avenue Arenys de Mar, sous la 
maîtrise d’ouvrage du SDIS 31 qui a déjà choisi la maîtrise d’œuvre, les 
travaux devraient commencer en 2024 également.

En ce qui concerne la sécurisation et la fluidité des déplacements à 
Auterive, l’étude urbaine globale arrive à son terme, et un nouveau 
plan de circulation sera mis en place début 2024.
Nous présenterons aux Auterivains des mesures «test» qui seront 
évaluées pendant le premier semestre 2024. Cela nous permettra de 
procéder à des modifications, si nécessaires.

Les liaisons douces piétons-cycles le long de la RD820 vont aussi être 
à l’ordre du jour en 2024, côté route de Toulouse, et aussi côté route 
d’Espagne pour cheminer vers le Lycée.

L’OPAH-RU (Opération Programmée d’Amélioration de l’Habitat-
Renouvellement Urbain) va aussi commencer à proposer ses 
conclusions pour permettre aux propriétaires de financer la rénovation 
de leur logement dans le Centre Ancien (quartier Madeleine et 
quartier Saint Paul).

Je profite de la nouvelle organisation de la collecte des ordures 
ménagères instaurée par la CCBA  pour aborder un problème 
inquiétant.
Alors que la grande majorité de la population respecte la propreté des 
rues et des places, certains riverains déposent leurs sacs de déchets au 
pied des containers, sacs que nos services sont obligés de ramasser, en 
plus de leurs tâches quotidiennes, pour assurer sécurité et qualité de 
vie à nos concitoyens. Ce problème n’est pas nouveau, mais il m’est 
vraiment insupportable !
Je voudrais que ces Auterivains irresponsables prennent conscience 
qu’ils font courir un réel danger aux enfants qui fréquentent les aires de 
jeux, je pense notamment à l’aire de la place De Lattre de Tassigny : j’y 
ai vu des packs de bouteilles de bière vides, à côté de sacs d’ordures 
abandonnés.
Non seulement ces dépôts sauvages sont des délits et sont donc 
verbalisables, mais ils occasionnent  de réelles nuisances et donnent 
une très mauvaise image du quartier.
J’espère que chacune et chacun prendra ses responsabilités...

En parlant d’image, je rappelle que le groupe Patrimoine travaille 
activement, en partenariat avec la CCBA (qui a la compétence 
Tourisme sur notre territoire) et un architecte des Bâtiments de France, 
sur un parcours patrimonial dans le but de présenter au public les 
principaux sites remarquables retraçant l’histoire d’Auterive. Je les en 
remercie.
Je pense que si l’on ne connaît pas l’histoire et le patrimoine de son lieu 
de vie, on se prive d’une partie non négligeable de sa citoyenneté. 
Et comme les enfants du Conseil Municipal participent à ce travail 

C

de mise en valeur, j’ai bon espoir que les générations futures me 
donneront raison.

Je suis à ce propos ravi de constater que l’offre Jeune Public d’Allégora 
rencontre un grand succès.
Cela signifie que les familles avec enfants savent profiter des Saisons 
Culturelles à Auterive, et se constituent, au fil des ans, un bagage de 
grande qualité et une belle appétence pour le théâtre, et aussi pour 
la musique, pour le cinéma et la lecture, pour le spectacle vivant en 
général - car je n’oublierai pas de mentionner les belles animations 
proposées par la Médiathèque, autour du conte, notamment. Et c’est 
une merveilleuse nouvelle, car ces écoliers deviennent un jour des 
collégiens, et un jour, bientôt, des lycéens !

Après la culture et le jeu, je voudrais évoquer un autre domaine qui 
a les faveurs de nos concitoyens, c’est celui de l’animation et de la 
dynamisation de notre ville.
Je me réjouis grandement de l’implication des commerçants et de 
tous les acteurs économiques dans la vie sociale d’Auterive.
La semaine du Commerce de Proximité a permis aux Auterivains de 
profiter de multiples réductions et promotions -ce qui est précieux en 
ces temps si difficiles.
Les nombreux ateliers (art culinaire, art floral, santé, bien-être...) et les 
conférences en tout genre ont été très appréciés. Les tombolas et 
bons d’achat sur le marché de plein-vent ont aussi remporté un franc 
succès, et les animations musicales et festives ont été très applaudies.

Je voudrais adresser un grand merci aux Services Techniques sans 
qui les manifestations ne pourraient pas se tenir : ce sont eux qui 
installent et démontent les structures indispensables (Marché de Noël 
et des Créateurs, Faites du Lien, etc, et toutes les manifestations des 
Associations).
Et merci aussi à tous les agents de la commune qui se mettent au 
service de la population.

Je profite de cet éditorial pour souhaiter la bienvenue à tous les 
nouveaux commerçants ainsi qu’aux entreprises récemment installées 
sur notre territoire.
Je n’ai malheureusement pas toujours le temps de vous rendre visite, 
mais sachez que l’agent animatrice, en charge de la valorisation 
du centre-ville, et bien sûr l’adjointe déléguée à l’attractivité de la 
ville me transmettent régulièrement vos réflexions, vos initiatives, vos 
partenariats, et vos difficultés lorsque vous en rencontrez.
Merci à vous de dynamiser votre structure, de lutter pour maintenir votre 
activité à Auterive, pour le confort et l’agrément de nos concitoyens !
Nous avons renouvelé avec grand plaisir l’attribution des bons-cadeaux 
en faveur des Aînés de notre Commune et je remercie vivement les 47 
enseignes qui se sont associées à ce dispositif tellement apprécié.
Merci également aux commerçants et artisans locaux ayant participé 
au Marché de Noël sous la Halle, et merci aux commerçants ayant 
somptueusement décoré leur vitrine.
Je terminerai en vous souhaitant une bonne année 2024, remplie 
d’événements conviviaux, de moments de bonheurs partagés en 
famille et entre amis, et surtout une très bonne santé !



Première Résidence Autonomie de la communauté des communes du Bassin 
Auterivain, soutenue par le Conseil Départemental de la Haute Garonne et gérée 

par l’Association LOGÉA.
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RETOUR SUR LA 
SEMAINE BLEUE

OUVERTURE IMMINENTE DE LA 
RÉSIDENCE AUTONOMIE 

SÉNIORS

HABITAT INCLUSIF

PARTENARIAT AVEC 
l’A.N.C.V

SORTIE SUR LE CANAL 
DU MIDI

VOYAGE

L’an dernier, le CCAS avait 
proposé en lien avec 
l’ANCV (Agence Nationale 
des Chèques Vacances) 
un voyage d’une semaine 
en pension complète fin 
septembre à Vieux Boucau 
dans les Landes. 41 séniors 
autonomes ont profité du 
village vacances “ LE JUNKA” 
situé en plein cœur de la 
station balnéaire à un tarif 
préférentiel. 
Le programme de la semaine 
prévoyait la visite de Vieux-
Boucau, des communes 
voisines, telles que, Capbreton, 
Hossegor, Hendaye et une 
journée à San Sébastian en 
Espagne. Le voyage 2024 
est en cours de préparation, 
un peu de patience avant 
de découvrir la nouvelle 
destination !

La «Villa Alta Ripa», spécialisée dans 
l’accompagnement des personnes 
âgées, ouvrira ses portes au 1er trimestre 
2024 au 27 chemin Marengo. Composée 
de 68 logements (de type T1 bis et T2), 
elle accueillera des personnes âgées 
autonomes, seules ou en couple, en quête 
de sécurité, de confort, de convivialité et 
d’aides au quotidien. Elle sera pourvue 
d’espaces collectifs, aménagés et 
agencés, en accès libre (restaurant, salon 
d’animation, espace multimédias, salon 
de coiffure...). Le restaurant et certaines 
animations seront aussi ouverts aux 
extérieurs.

Journée organisée par le 
CCAS, mardi 30 avril 2024 : 
Visite guidée du bassin de 
St Ferréol, de son jardin à 
l’anglaise et  déjeuner/
croisière à bord d’une 
péniche.
Ouvert aux auterivain.es 
autonomes à partir de 60 ans.
Inscription obligatoire 
AVANT LE VENDREDI 09 
FÉVRIER et une attestation 
d’assurance de responsabilité 
civile sera à fournir.
Participation financière : 53€
Seules 48 places seront 
disponibles, ne tardez-pas !
+ d’informations, CCAS 
d’Auterive 05.61.50.27.91

Z OOM

La Résidence sera habilitée partiellement à 
l’Aide Sociale à l’Hébergement ( A.S.H) par 
le Conseil Départemental de la Haute-Ga-
ronne. Elle est également conventionnée à 
l’APL.
C’est l’association LOGÉA, structure privée 
à but non lucratif, qui en est la gestionnaire. 
Elle s’inscrit comme un coordinateur du 
parcours de santé des résidents. Elle sera la 
garante de la qualité de vie et veillera à la 
prévention de la perte d’autonomie des per-
sonnes âgées accueillies.
Renseignements et/ou visites, contactez 
l’établissement au 05 24 73 89 15 ou par 
mail villaaltaripa@logea.asso.fr

Organisée en octobre dernier par le CCAS, 
l’objectif de cette semaine d’animation 
était de valoriser la place des séniors et 
l’offre du territoire pour ce public. 
Un grand merci aux personnels des ALAE 
et aux 2 EHPAD  de la ville qui ont joué le 
jeu de l’intergénérationnel en participant 
aux différents ateliers. Ceci a permis de 
mettre en perspective des projets à venir 
et de nourrir l’idée de mettre en place un 
accueil de jour pour pallier à la solitude.
Le CCAS remercie l’ensemble des acteurs 
et associations auterivaines pour leur 
engagement et leur présence. 
Rendez-vous en octobre 2024 pour la 
3ème édition. Elle sera différente des 2 
premières. Mais chut ! On n’en dit pas plus 
aujourd’hui..
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TROPHÉES DES SPORTS

ANIMATIONS PÉDAGOGIQUES

ATHLÉTISME

LES LAURÉATS 2023

SPORT ET CULTURE AU MONT FOURCAT

RETOUR SUR LE TRAIL DES 
BOSSES

En présence de nombreux clubs et d’élus 
invités à cette occasion, le Trophée des 
Sports s’est tenu le 21 octobre 2023 à la 
Fabrique Allégora. 
Une nouveauté cette année, la remise de 
diplômes éco-responsables : les prix ont 
été décernés aux clubs suivants : Football, 

BÉNÉVOLES DE L’ANNÉE :
Delphine FAUCILLON (Football)
Gilles PECH (Rugby)
Nicolas DELAUME (Tennis)
Anne PIPPONIAU (Twirling)

Basket, Vovinam, Tennis et Rugby. 
Félicitations aux sportifs et aux bénévoles 
des clubs auterivains. 
La soirée s’est terminée autour du verre de 
l’amitié servi par le Comité des Fêtes que la 
ville remercie chaleureusement.

MEILLEURES ATHLÈTES 
FÉMININES :
Cyrielle JEAN JOSEPH (Football)
Anaïs DARASSE (Rugby)
Keïta KANOUTE FATOUMATA 
(Basket)
Christiane ALLIAS (Tennis)
Zoé TESSAROTTO (Twirling)

MEILLEURS ATHLÈTES 
MASCULINS
Aurélien ZAMPESE (Football)
Lucas CORESTINI (Vovinam)
Axel BORDONADO (Rugby)
Kyllian CHANTRIEUX (Basket)

Alexandre DARTIGUEPEYROU 
(Tennis)
Kylian HAUTCHAMP (Twirling)

MEILLEUR CLUB / SPORT 
INDIVIDUEL
Vovinam Viet Vo Dao

MEILLEUR CLUB / SPORT 
COLLECTIF
Basket

COUP DE CŒUR DE LA 
MAIRIE
Aurélien PRADÈRE pour ses 
performances en athlétisme.

Plus de 450 participants ont 
répondu présents dimanche 8 
octobre lors de la 2ème édition 
du trail des bosses organisée 
par l’A.C.A. 
Différents formats de courses 
étaient proposés notamment le 
trail de 15 kms avec 242 inscrits, 
fidèle à sa réputation pour ses 
bosses qui s’enchaînent et ses 
singles en sous-bois. À noter la 
victoire chez les féminines de 
Laurène Vercellone licenciée 
au club et auterivaine ! Chez 
les hommes, victoire de 
Nicolas Urien du S.A.T.U.C
La marche nordique était au 
programme et attire chaque 
année de plus en plus de 
participants, tout comme 
la randonnée pédestre et 
les courses enfants qui ont 
également eu un grand 
succès.
Cette année le club s’était 
associé avec la Maison de 
Santé Pluridisciplinaire de 
Miremont, dans le cadre 
d’Octobre Rose et tenait à la 
remercier pour ce partenariat 
ainsi que les généreux 
donateurs.
Le trail était aussi inscrit 
au Challenge Lévy, qui 
intègre plusieurs courses 
départementales, avec un 
classement final des meilleurs 
coureurs.
Le club remercie grandement 
les bénévoles sans qui 
l’organisation d’ évènements 
ne serait pas possible et ses 
partenaires institutionnels 
qu’ont été la Mairie d’Auterive, 
le Conseil Départemental de la 
H-G., ainsi que ses sponsors et 
partenaires privés.
Athlétic Club Auterivain
1C grande allée du Ramier
athleticclubauterive@gmail.com

Le quartier du Mont Fourcat s’est animé le 
mercredi 22 novembre ! Au programme 
des animations sportives et des activités 
manuelles organisées par le service des 
sports de la ville et des animateurs du Centre 
Social Le Foyer. 
Des ambassadeurs du tri et de la valorisation 
des déchets de la CCBA étaient aussi de la 
partie. Ils ont par le biais du jeu de basket, 
permis aux participants de tout âge, 
d’apprendre à faire le tri des déchets. 
Cette initiative sera menée dans plusieurs 
quartiers prochainement.



À l’occasion des Fêtes de fin d’année 
et afin d’animer le cœur de ville, la 
mairie a organisé la seconde édition 
du concours de décoration des vitrines 
de Noël. 
15 commerces ont ainsi décoré leur 
vitrine pour votre plus grand plaisir. 

Vous avez été nombreux cette année 
encore à les soutenir en votant pour 
votre commerce préféré en ligne ou en 
boutique, pour le prix  coup de cœur 
du public. 
Le jury du concours s’est réuni fin 
décembre et a décidé d’attribuer 
le prix de la plus belle vitrine à Brollo 
Fleurs, rue Jules Valès.

Quatre autres prix ont également été 
décernés : 
Prix de la vitrine la plus originale : 
Destock’Articles, 24 Rue Anatole 
France.
Prix coup de cœur du public :  Fournil St 
Martin, 17 Rue Etienne Billières.
Prix du jury : Boucherie chez Frédéric, 1 
Rue Ferdinand Buisson.
Encouragements du jury : Carla Beauté, 
9E Rue François Albert.
Un grand merci aux commerçants 
participants. 
Rendez-vous l’année prochaine !
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2° ÉDITION DU CONCOURS « LA 
PLUS BELLE VITRINE»

FESTIVITÉS

IL A LUI AUSSI CHOISI 
AUTERIVE

GUIDE PRATIQUE

NOUVEAU COMMERCE
DE PROXIMITÉ

RECENSEMENT

Boucherie Chez Nicolas, 
Zone Lavigne, 2 voie Hestia
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Donnez de la visibilité à 
votre entreprise, commerce, 
profession de santé ou 
association, c’est gratuit !
La mairie recense vos 
informations pour compléter 
l’annuaire en ligne sur 
www.auterive31.fr et 
actualiser prochainement 
l’édition papier prévue pour 
l’été 2024.
Pour référencer votre activité 
domiciliée à Auterive et vos 
coordonnées, téléchargez 
le formulaire d’inscription 
dans «démarches pour les 
professionnels» sur notre site 
internet www.auterive31.fr et  
renvoyez-le avant fin janvier 
par mail à : 
annuaire@auterive-ville.fr

Brollo Fleurs, gagnante du concours  La plus belle vitrine de Noël

Destock’Articles, La plus 
originale

Fournil St Martin, Coup 
de coeur du public

Boucherie chez  Frédéric, 
Coup de coeur  du jury

Carla Beauté, 
Encouragements du jury

Prix de la plus belle vitrine : Brollo Fleurs 
Prix de la vitrine la plus originale : 
Destock’Articles 
Prix spécial du jury : Boucherie Frédéric 
Prix d’encouragement à la participation : 
(qualité, inspiration et contrainte de vitrine) : 
Carla Beauté

Auto Ecole Shalne 2.0

Fournil des Saveurs La Boutique L’Institut Merci Chéri Ô Petites Mains

35 Avenue Bijoux DS Photos Catifait Caverne Bonnes Affaires



Du 14 au 20 octobre dernier la Ville 
a participé à la 15ème édition de la 
Journée Nationale du Commerce de 
Proximité, en proposant une semaine 
dédiée aux commerces et artisans du 
centre-ville. 
À cette occasion, 17 commerçants se 
sont mobilisés pour mettre en place 
des promotions exceptionnelles, des 
ateliers ainsi que des animations 
directement dans leurs boutiques. 
La plupart des animations proposées 
étaient gratuites et vous ont permis de 
découvrir ou redécouvrir les commerces 
de proximité. 
La semaine s’est clôturée par une  
opération bon d’achat  sur le marché 
de plein vent du vendredi, où près de 
600€ de bons d’achat étaient à gagner. 

Cette participation s’est inscrite dans 
la démarche de revitalisation et 
dynamisation du commerce en centre-
ville. Elle a été motivée notamment 
par l’installation  récente de nouvelles 
boutiques en centre-ville : 10 ouvertures 
en 2023. L’intérêt croissant de porteurs 
de projet pour le centre-ville d’Auterive 
et la mobilisation récurrente de 
commerçants pour l’animation du 
centre-ville ont aussi été persuasifs.
La ville a choisi de poursuivre cet élan 
et de présenter sa candidature  au 
label « Commerces et Artisanat dans 
la ville » afin d’afficher et soutenir ces 
activités en centre-bourg. 
Les résultats seront annoncés en avril 
2024. 
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SEMAINE DU COMMERCE DE 
PROXIMITÉ

ANIMATIONS

ILS ONT CHOISI LE 
COEUR D’AUTERIVE

CENTRE-VILLE

Découvrez ou re-découvrez les 
commerçants à travers la série 
de courtes vidéos
 “ Au cœur des commerces” 
sur la chaine youtube 
@villedAuterive31

@villedAuterive31
voir les vidéos

ÉCONOMIE LOCALE
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LE SITE DE LA VILLE A FAIT PEAU 
NEUVE

NOUVEL ARRIVANT ?
DITES-LE NOUS !

NUMÉRIQUE

BIENVENUE

Nouvel accueil, nouveaux menus de navigation et davantage de 
démarches en ligne

Le précédent site internet de la ville, datait 
de 2016 et avait bien besoin d’un lifting !  
Au-delà de l’aspect graphique et de 
l’adaptation aux nouveaux usages de 
navigation, il inclut désormais une dimen-
sion éco-responsable quant aux poids et 
à la répétition des fichiers liés pour limiter 
l’emploi des serveurs. 
Il a été pensé selon vos habitudes de na-
vigation et pourvu d’un maximum de rac-
courcis vers les thématiques phares : Urba-
nisme, Allégora, Carte Nationale d’Identité 
etc.. pour les trouver en un clic. 
Enfin il s’est enrichi de diverses démarches 

LES ACTUALITÉS 
D’AUTERIVE… 
ET LES « ALGOS » !

INFORMATIQUE

Vous regrettez de ne pas 
avoir vu le post facebook 
annonçant le marché de 
Noël ? 
Vous avez pris connaissance 
trop tardivement d’un 
événement dans un article 
numérique de presse ?
C’est peut être la faute à un 
phénomène grandissant sur 
internet : les algorithmes.
Pour cela, un réflexe à 
garder : 
Saisissez dans votre re-
cherche les mots «Auterive», 
ou « Auterive 31 », et aug-
mentez ainsi vos chances 
d’être tenu au courant des 
actualités de la ville.
Mais au fait, un algorithme, 
qu’est-ce que c’est 
(…vraiment) ?
C’est un robot numérique 
qui relève vos préférences 
de navigation sur tout site 
internet, y compris sur les 
réseaux sociaux, et qui a 
la facheuse tendance à 
rester dans ces critères de 
recherche si vous ne lui en 
donnez pas un autre chemin.
Le résultat est alors 
dommageable, car cette 
fonction peut occulter 
d’autres centres d’intérêt 
qui pourtant pourraient vous 
intéresser.

illustration : Freepik.com

en lignes, sectorisées par thématiques :
plus de renseignements, des formu-
laires téléchargeables, la prise de rdv 
en ligne... 
Près de 11 000 
visites déjà à la 
fin décembre 
pour une mise en 
ligne à la mi-oc-
tobre 2023 seule-
ment.  
Sautez le pas, 
découvrez-le en 
vidéo ! @villedAuterive31

@ville_auterive
est sur Instagram !

Chaque année en juin, une matinée d’ac-
cueil est proposée aux nouveaux habitants.
Un moment convivial pour découvrir la ville 
et ses services, échanger avec les élus et 
les référents de quartiers ou encore avec un 
voisin.
Au programme : une visite commentée pour 
découvrir l’histoire d’Auterive, un accueil en 
musique, des gourmandises et des surprises 
seront au rendez-vous !

Vous vous êtes installés récemment et 
souhaitez d’ores et déjà vous inscrire à 
cette matinée d’accueil ?
Vous pouvez le faire 
en ligne sur 
www.auterive31.fr, 
démarches en ligne 
ou via le qr-code 
avant le lundi 15 
avril.
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RECONDUCTION DE
L’EXTINCTION NOCTURNE

STOP AUX DÉPÔTS SAUVAGES

NOUVEL ARRIVANT ?
DITES-LE NOUS !

ÉCLAIRAGE

DÉCHETS

CHANGEMENT DE 
GESTIONNAIRE

LA DERNIÈRE TRANCHE 
TERMINÉE

50 ARBRES PAR AN

EAU

POOL ROUTIER

ENVIRONNEMENT

Un an déjà que la délibération du 
conseil municipal (21/09/2022) s’était 
positionnée en faveur d’une extinction 
de l’éclairage public de minuit à 5H00 
du matin à compter du 15/10/2022.
Le bilan de cette expérimentation est 
on ne peut plus positif et les craintes et 
avis négatifs préalables ont été levés. 
L’une des principales appréhensions 
portait notamment sur la question de 
la sécurité. 
Lors du dernier CLSPD (Conseil Local et 
Conseil Intercommunal de Sécurité et 
de Prévention de la Délinquance), les 
services de gendarmerie ont confirmé 
qu’il n’y avait eu aucune incidence sur 
les statistiques : l’extinction nocturne 
n’influe pas sur la tranquillité des habi-
tants  et ne contribue pas à l’augmen-
tation d’incivilités.

Rappelons que la mise en place de 
ce dispositif était motivé par les enjeux 
économiques et environnementaux. 
Le gaspillage énergétique a été réduit 
de manière notable : la commune est 
passée d’une consommation annuelle 
pour l’éclairage public de 635MWh à 
une estimation de 450MWh. Près de 
30% d’économie, en tenant compte 
de la rénovation de l’éclairage public 
ces deux dernières années. Économies 
non négligeables en sachant que les 
collectivités ne bénéficient pas du bou-
clier tarifaire sur l’énergie.
La réduction de la pollution lumineuse, 
n’est quant à elle que profitable à la 
biodiversité. 
Cette expérimentation s’avérant 
concluante, il sera proposé au pro-
chain conseil municipal de la recon-
duire pour l’année 2024.

Depuis le 1er janvier 2024, 
Réseau 31 est le nouveau 
gestionnaire du réseau d’eau 
potable de la commune.  
Une question ou une demande? 
Désormais vous devez vous 
rapprocher de l’antenne 
Réseau 31 d’Auterive, située 23 
voie Hermès Z.I Robert Lavigne. 
Tél : 05 61 24 98 85.

Notre commune dispose d’un cadre 
de vie exceptionnel, notamment avec 
l’Ariège et ses berges, qu’il convient à 
tous de préserver.
La municipalité met tout en œuvre afin 
que cette qualité de vie soit maintenue 
et améliorée au quotidien.

Aussi, il appartient à chacun d’entre 
nous de veiller à la propreté de nos 
espaces publics. 
Nous en appelons à votre sens du ci-
visme afin de garder une ville propre où 
il est agréable de vivre.
En effet, nous constatons, très réguliè-
rement, des dépôts sauvages d’ordures 
ménagères, de gravats et de tout type 
de déchets qui jonchent les pieds des 
containers. 
Ce type d’incivilités a pour consé-
quences de nuire à la propreté de l’es-
pace public, de rendre désagréables 
les lieux publics et peut occasionner 
des accidents (envols des déchets, pol-
lution, blessures par du verre brisé…).
Le service propreté urbaine s’évertue à 
maintenir une ville propre et agréable 
au quotidien. Il est collecté en moyenne 
500 kg de déchets par semaine ce qui 
représente environ 26 000 kg/an.
Pour rappel, ces incivilités sont pas-
sibles d’une amende pouvant aller 
jusqu’à 1 500€ et 3 000€ pour les réci-
divistes. 

La commune continue son 
programme de plantation 
d’arbres en milieu urbain avec 
un objectif minimum de 50 
par an.
2023 n’a pas dérogé à la règle 
avec 55 arbres plantés.

Les travaux de voirie pro-
grammés sur 2019-2023 qui 
émanaient, entre-autres, des 
concertations entre le service 
voirie et les référents de quar-
tiers sont terminés. 
Ils consistaient à la reprise de 
la bande de roulement, à la 
création de trottoir ainsi qu’à 
la mise en place de la signali-
sation routière.
En 2023, 250 000 euros TTC ont 
été consacrés à l’entretien et 
la sécurisation de notre patri-
moine routier.

600 
interventions techniques

sur le patrimoine communal 
en 2023



NOUVEAU

RÉUNION PUBLIQUE

phase expérimentale
PLAN DE CIRCULATION
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DU CHANGEMENT 
EN CENTRE-VILLE 
AU 1er SEMESTRE 
2024

PLAN DE CIRCULATION

Dans le cadre de son projet de 
revitalisation du centre-ville, porté au 
travers des dispositifs Petites Villes de 
Demain et Bourg-Centre, la Commune 
a lancé une étude urbaine globale sur 
les espaces publics et les déplacements 
à l’automne 2022. 
Cette étude stratégique est menée sur 
le centre-ville (quartiers de la Madeleine 
et de Saint-Paul) par le bureau d’études 
D’une Ville à l’Autre (DVA), et permettra 
de répondre à plusieurs objectifs :
- Elaborer un plan guide des 
aménagements à réaliser à moyen et 
long terme, pour améliorer le cadre 
de vie. Cela passe par des espaces 
publics plus conviviaux et végétalisés, 
des circulations douces sécurisées 
qui permettent la réappropriation du 
centre-ville par les auterivains et usagers. 
- Définir un nouveau schéma 
de circulation, aujourd’hui illisible 
par endroits pour les automobilistes 
et dangereux pour les piétons et 
cycles. Le nouveau schéma doit 

permettre d’apaiser et pacifier le 
trafic routier, automobiles et poids-
lourds, qui aujourd’hui étouffe le tissu 
commerçant, notamment celui de la 
rue Jean Jaurès.
- Mettre en œuvre des 
aménagements temporaires afin de 
tester les solutions identifiées au cours 
de l’étude à court 
terme. 
C’est là, la prochaine 
étape. L’ objectif est de 
tester à coûts réduits en 
2024, des propositions 
d’aménagements et 
des changements de 
circulation, d’évaluer 
leurs impacts, avant de 

les inscrire dans le plan guide sur le 
moyen et long terme. 
Une réunion publique, le 18 mars 2024 
à 20h Fabrique Allégora, permettra de 
vous présenter le projet dans son en-
semble. Celui-ci émerge d’échanges 
avec les partenaires, services muni-
cipaux en comité technique, et les 

membres volontaires 
de commission extra-
municipale « aména-
gements urbains et cir-
culation ». Ce groupe 
de travail et d’échange 
(environ 50 personnes), 
composé d’auterivains 
sensibilisés aux ques-
tions du cadre de vie, 

Les points stratégiques des aménagements temporaires 

réflexion-esquisse de la place 
à proximité de la poste
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“RÉUNION PUBLIQUE, 
LUNDI 18 MARS 2024 

À 20H À LA 
FABRIQUE ALLÉGORA

”



TRAVAUX & URBANISME
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PASSERELLE : OÙ EN EST LE PROJET ?

DYNAMISATION DE L’ENTRÉE
DE ST PAUL

MOBILITÉS DOUCES

LIEU HYBRIDE

La Maison Pince est une demeure 
remarquable datant de 1813.

Exemple d’une traversée « décollée », en amont de l’Ariège
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a été élargi à cette occasion aux com-
merçants du centre-ville. 

Ce type d’aménagment dit « d’urba-
nisme tactique », répond à un cadre 
précis : le projet doit être dessiné avec 
autant d’exigence qu’un projet pé-
renne, il doit avoir une durée limitée 
(maximum 3 ans), il doit comprendre des 
travaux légers c’est-à-dire remédiables, 
afin de pouvoir revenir dessus si le test 
n’est pas concluant. En outre, l’élabora-
tion du nouveau schéma de circulation 
doit s’accommoder d’une contrainte 
majeure : l’impossibilité de supprimer 
la circulation des poids-lourds sur la rue 
commerçante Jean  Jaurès, la RD 662, 
qui se trouve être une voie de grande 
circulation. 

Les scénarios d’aménagements sont 
encore à ce jour en réflexion ; Bien 
qu’avancés, ils sont susceptibles 
d’évoluer avant la mise en place de 
cette expérimentation. 
Toutefois, des changements de la 
circulation se dessinent notamment sur 
la rue Jean Jaurès, impliquant sa mise en 
sens unique, ou encore les rues Anatole 
France et Ferdinand Buisson.
Il s’agirait aussi de repenser une partie 
de la place à proximité de la Poste, 
par la mise en place d’éléments de 
démarcation (potelets, jardinières) et 
peintures au sol, pour piétonniser la zone.
L’arbitrage sur les aménagements à 
privilégier est à venir en janvier.
En attendant, les scénarios sont actuel-
lement en cours d’approfondissement 
par le bureau d’études DVA, qui élabore 
l’avant-projet en appui des plans topo-
graphiques précis. Cette étape vise à 
intégrer les contraintes techniques règle-
mentaires, les conclusions des tests réa-
lisés en « grandeur nature » avec les bus 
de la Région, ainsi que les diverses ob-
servations des partenaires techniques et 
services municipaux collectées jusqu’à 
aujourd’hui. 

L’étude urbaine globale a conduit  
à revoir l’implantation initiale de la 
passerelle piétons-cycles sur l’Ariège, 
alors envisagée entre le Belvédère et 
la place de la Madeleine. 
Ce positionnement, qui répondait 
à des contraintes techniques et 
patrimoniales, n’aurait cependant 
pas permis une utilisation quotidienne 
par les piétons et cycles, car trop 
éloignée de la ligne continue (dite 
« ligne de désir ») que représente le 
pont sur l’Ariège. 

La « Maison Pince », située à l’entrée 
du quartier Saint-Paul au 2 rue Ana-
tole France, a été acquise par l’EPF 
d’Occitanie (Etablissement Public 
Foncier) pour le compte de la Ville 
en décembre 2020.
D’une surface de 1 850 m2, avec jar-
din, elle n’accueille plus en son sein 
que le cabinet de kinésithérapie, 
tandis que le linéaire commercial en 
contre-bas est animé par l’antenne 
du Secours Populaire et la boutique 
du collectif d’artisans créateurs. 
La municipalité a d’abord mené 
une étude d’opportunité en 2022 
avec le bureau Bien Commun, pour 
définir le contenu du projet dans une 
approche participative. Il s’agira d’y 
créer un lieu de vie hybride et fédé-
rateur, composé d’une partie dédiée 
à l’habitat sénior. 

Après quelques semaines  
d’échanges avec les partenaires 
techniques, une solution a fait 
consensus pour rapprocher la 
passerelle du pont.
Ce changement d’implantation a 
modifié le calendrier du projet qui 
prévoit la réalisation d’études de 
faisabilité techniques sur ce mandat, 
pour une mise en œuvre à compter 
de 2026.

L’année 2023 a ensuite marqué 
l’étape du lancement d’une mission 
d’assistance à maîtrise d’ouvrage, 
toujours confiée au bureau d’études 
Bien Commun. 
Cette phase permettra sur 2024 
d’approfondir les scénarios identifiés 
pour faire émerger le projet, affiner le 
montage juridique ainsi que la pro-
grammation, avant d’envisager le 
recrutement de la maîtrise d’œuvre 
en 2025.
La réhabilitation à venir de cette 
bâtisse permet ainsi à la Ville de ré-
pondre à plusieurs enjeux : 
la revalorisation d’un patrimoine re-
marquable vacant, la sauvegarde 
d’un site stratégique d’entrée de 
quartier vis-à-vis des risques de dé-
gradation ou de reprise par des mar-
chands de sommeil.
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LA CULTURE URBAINE S’INVITE 
EN 2024

PÉRIODE DE RÉSIDENCES

PROJET « CultURB»

FABRIQUE ALLÉGORA

L’arrivée du lycée, les attentes des 
familles, la sollicitation des publics 
scolaires, imposent, comme une 
évidence,  la volonté de développer 
une cohérence culturelle en 
adéquation avec les différents publics. 
Le projet d’orientation culturelle dans 
son ensemble se dirigera vers la 
Culture Urbaine. 
Ce chantier entrepris par le Pôle 
Culturel de la Ville d’Auterive lie les 
différentes aspirations auterivaines 
autour de l’aménagement urbain, 
du lien social, de l’accès à la culture, 
du soutien aux acteurs locaux, 
de l’éducation, des questions 
environnementales, à l’image de la 
Culture qui, avec tous les champs 
des possibles, fédère, sensibilise, crée, 
valorise, émerveille, ouvre …
Ainsi, 4 temps se dessinent pour 
2024, sur lesquels le pôle Culturel 
s’associera, avec les services, les 
acteurs locaux scolaires ou associatifs, 
en porteur, participant (partenariat) ou 
accompagnant du projet, notamment 
avec :

Autrefois usine de bas, lieu 
de confection et de travail 
ARTisanal, la Fabrique Allégora 
est aujourd’hui un espace 
dédié à un processus tout aussi 
ARTisanal durant les mois de 
janvier et février 2024.
Chaque semaine, une 
compagnie différente sera 
hébergée tour à tour pour 
concevoir son spectacle et 
engager un processus ARTistique. 
À l’issue, la création sera 
présentée au public en fin de 
semaine. 
Entrée gratuite. Au programme :

Le collectif «Fakers Club» vous réserve des surprises dans les rues de 
la ville. À découvrir cet été !

- Les actions portées par le pôle Péri-
scolaire, Extrascolaire et Sport : 
 27 mars - tournage d’une 
séquence de sensibilisation à la 
sécurité routière et 3 avril - randonnée 
urbaine en vélos et trottinettes.
- La participation à la Semaine des 
Cultures urbaines :
 Organisée par le Conseil 
départemental de la Haute-Garonne, 
du 28 mai au 2 juin. (Programmation 
graffeur et articulation d’ateliers avec 
le collège et le Foyer).
- L’accueil d’un collectif de danseurs 
et artistes internationaux :
 Du 1er au 15 août, dans le cadre 
d’une résidence urbaine qui réserve 
des surprises dans les rues de la ville, le 
collectif « Fakers Club, the lost and found 
episode » proposera une expérience de 
performances publiques au procédé 
cinématographique en direct. 
fakersclub.wordpress.com
- La réalisation d’œuvres « Graff » à la 
cantine Michelet : Projet engagé par 
le service Alae et Affaires Scolaires, sur 
les 3 sites de restauration scolaire.

Dimanche 21 janvier, 
11h FAITES ENTRER LES 
MÉCHANTS, Cies Amapola 
et Ici et pas ailleurs, jeune 
public de 7 à 12 ans.

Samedi 27 janvier, 20h30 
Cie OUSTIAK, concert. 

Vendredi 02 février, 20h30 
CAFÉ SOLA, cie Mano libre 
Théâtre marionnettes. 

Samedi 10 février, 20h30 
TURNING POINTS, les instants 
de bascule, Cie Charlotte 
Virgile, danse. 

Samedi 24 février, 20h30 
ROI DE RIEN MAIS ROI 
QUAND MÊME, Cie les 
autruches insomniaques, 
théâtre.

LLÉGORA
uterive fabrique de spectacles

Allégora
saison
23-24

www.auterive31.fr/allegora



Tout au long de l’année, la 
médiathèque propose des 
animations variées et gratuites, 
à destination de tous les publics : 
racontines, après-midi jeux vidéo, 
lectures en public, après-midi 
jeux de société etc...
N’hésitez pas à consulter notre 
site Internet pour connaître les 
détails de notre programme : 
mediatheque.auterive-ville.fr
Les dates à retenir :

Samedi 27 janvier, 15h :
Concert solo d’accordéon 
« Étreinte » de Florian Demon-
sant. Cet artiste vous invite à 
partager un moment surpre-
nant et intimiste autour de 
l’accordéon. 

Samedi 18 mai, 14h30 : 
Initiation aux danses 
occitanes. Après la danse 
irlandaise en 2022, place 
à la danse locale, avec 
l’association Lumbrets. 

Samedi 25 mai, 10h-13h/ 14h-17h, 
Fête du jeu ! Une journée 100% 
jeux avec jeux vidéo, jeux de 
rôle, retrogaming, jeux de 
société, tournoi Mario Kart, 
réalité virtuelle et jeux en bois 
grandeur nature. 

Dès le vendredi 21 juin 
Sacs mystère. Face au succès 
de la 1ère édition, l’équipe de 
la médiathèque renouvelle 
l’opération sacs mystère pour 
l’été. 
Adulte comme enfant, oserez-
vous en emprunter ? 
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LES JEUX DE SOCIÉTÉ ENTRENT 
DANS LA DANSE

Z OOM

LES TEMPS FORTS 2024
À NOTER

MOIS THÉMATIQUES DE LA MÉDIATHÈQUE MÉDIATHÈQUE

Voir
l’agenda
2024

mediatheque.auterive-ville.fr

Après les jeux vidéo, c’est au tour des 
jeux de société d’être mis à l’honneur 
en février. 
Exposition, soirée et après-midi spé-
ciales, mini-ciné, atelier de fabrication 
de plateau de jeu : tout un mois dédié 
à ce support, vecteur de liens intergéné-
rationnels et d’apprentissages dans de 
nombreux domaines. 
Alors, à vous de jouer ! 

Le vendredi 22 mars est la journée mon-
diale de l’eau. Dans ce cadre, des ani-
mations seront proposées en mars et 
avril afin de sensibiliser le public à une 
meilleure gestion de « l’or bleu » : 
exposition, jeux de société, mini-ciné, 
spectacle, ainsi qu’une balade interac-
tive familiale en bord d’Ariège. 
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Exposition « Jeux de mômes » , prêtée par la MD31 tout le 
mois :  Interactive et ludique, cette exposition permet de 

stimuler et de développer les capacités d’observation, 
d’association et de langage de l’enfant. 

Vendredi 09 février de 20h à 22h :
Soirée jeux de société pour ados/

adultes, en partenariat avec Mathieu 
Cassou de l’association

 «Homo Ludens».

Mardi 13 février de 14h30 à 16h Mini-ciné dès 
10 ans. 

Jeudi 22 février de 14h à 16h : Atelier adultes 
de fabrication d’un plateau de jeu.

LE JEU REVIENT EN MAI !
Samedi 04 mai de 14h à 16h et 
mercredi 15 mai de 15h à 17h : Ateliers Meccano, 
dès 8 ans, en compagnie de M.Chevillet, 
collectionneur passionné.

Mercredi 28 février de 14h à 17h :
Après-midi jeux de société pour 
les 3-4 ans, en partenariat avec 
la ludothèque du Centre Social 

Le Foyer.

LE PROGRAMME DU MOIS DU JEU DE SOCIÉTÉ :

Vous n’êtes pas encore inscrit à la médiathèque ? 
Profitez-en, c’est gratuit pour les habitants d’Auterive. 

Une pièce d’identité et un justificatif de domicile (de moins de 3 mois) vous 
seront demandés pour créer votre compte et vous délivrer la fameuse carte 
de la médiathèque. Vous pourrez emprunter 6 livres, 6 CD, 3 magazines et 3 

DVD pour 3 semaines. De quoi bien vous occuper !



Les élus, en concertation 
avec le responsable du 
service Environnement-
Cadre de Vie (ECV), 
ont choisi d’embellir 
l’esplanade des services 
techniques qui manquait 
de verdure et d’ombrage. 
C’est ainsi que 19 arbres 
ont été plantés (5 Albizias, 
5 Savonniers, 2 Prunus 
Serrulata, 4 Acer rubrum, 
1 Pyrus calleryana, 1 
Quercus rubra et 1 Quersus 
ilex) en différents endroits 
le long des 2 parkings et 
en façade de bâtiment. 
Ce seront des îlots de 
fraîcheur bien appréciés 
des agents et des usagers, 
qui favoriseront aussi le 
développement de la 
biodiversité sur ce site.

AMÉNAGEMENT DU PARC DE LA 
MÉDIATHÈQUE

CADRE DE VIE AMÉNAGEMENT DE 
L’ESPLANADE DES 
SERVICES TECHNIQUES
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VÉGÉTALISATION

En référence à l’article du Mag n°11 de juin 
2022, le projet d’aménagement du parc de 
la médiathèque a été décalé suite à des 
contraintes budgétaires (passage aux 10 000 
habitants avec baisse de la dotation d’État) 
et à d’autres priorités municipales (fin des tra-
vaux de l’église de la Madeleine, rénovation 
du Centre Culturel...).

Néanmoins, nous avons fait une demande 
de subvention début 2023 auprès du Fonds 
Vert sur ce projet au titre de la renaturation 
des villes et villages. Le projet a retenu toute 
l’attention de l’Agence de l’eau Adour-Ga-
ronne en charge de ces demandes, qui nous 
a accordé une aide de près de 52 000 euros 
pour la partie végétalisation et chemine-
ments. Cette excellente nouvelle a relancé 
la dynamique du projet.
Le bureau d’études « Les Paysages Urbains » a 
été missionné pour mettre en œuvre ce projet 
selon un nouveau calendrier qui devrait nous 
amener à le finaliser en 3 ans.
La première phase, désormais actée, consiste 
à réaliser les cheminements, les réseaux et 
les plantations. Une prise de contact avec 
le bureau d’études a eu lieu en novembre 
pour définir le contour de la mission. Le 
terrain ayant été occupé anciennement par 
des silos à grains, le site présente en sous-sol 
quantité de débris inertes. Des sondages ont 
été faits récemment par les services afin de 
déterminer l’emplacement des plantations.

Pour ces différentes raisons, il est apparu 
préférable de commencer par arborer le site. 
Les travaux de plantation verront donc le jour 
au 1er trimestre 2024.
Pour rappel, ce parc a pour vocation 
d’être un lieu de détente et de loisirs 
intergénérationnel avec aires de jeux, 
skate-park, city-parc, jardins et vergers, 
et un espace festif (concerts, pique-nique, 
buvette). Ces aménagements seront réalisés 
dans les deux années qui suivent.
L’entrée de ville sud va connaître une grande 
transformation dans les trois années à venir 
avec la création du lycée et de la salle 
polyvalente et les aménagements routiers 
et cyclables associés. Le futur parc de la 
médiathèque s’inscrit pleinement dans cette 
perspective d’une entrée de ville verte et  
attractive.

1ère phase d’aménagement : les plantations.

Une première projection 
3D permet de visualiser 
l’ampleur du projet. Elle 
n’est pas définitive et 
les aménagements sont 
susceptibles d’évoluer.
Le parc sera toutefois 
pourvu d’équipements 
comme des aires de jeux et 
un cheminement piétons-
cycles. Le skate parc fera 
peau neuve.
Des espaces nature seront 
aménagés avec un hôtel 
à insectes, des nichoirs, un 
verger pédagogique et des 
parcelles pour les jardins 
familiaux.
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STOP AUX INCIVILITÉS

ANIMATIONS

CIVISME

PÉRI-SCOLAIRE

Face à la hausse des 
incivilités à l’encontre des 
équipes d’ALAE, nous vous 
rappelons que chacun se 
doit mutuellement respect 
et attention comme stipulé 
dans le règlement intérieur de 
début d’année. 
Nous vous rappelons 
également que
- Les insultes orales,
- L’envoi d’objets ou de lettres 
d’insultes,
- Les menaces orales ou 
écrites,
- Les gestes insultants ou 
menaçants (les violences 
physiques sont punies comme 
des coups et blessures),
constituent des outrages 
à une personne chargée 
d’une fonction publique ou 
une personne dépositaire de 
l’autorité publique. Il s’agit 
d’un délit au regard de la loi. 

Les thématiques travaillées 
par les ALAE cette année sont 
Halloween, Noël, Carnaval, 
la Fête de l’ALAE, les univers 
féériques, le cinéma, les 
mangas, les dinosaures et les 
jeux olympiques.
Prochain rdv vendredi 9 février 
2024 de 16h15 à 18h00 avec le 
carnaval des ALAE .
Il est rapellé qu’en raison du 
plan Vigipirate Attentat aucun 
parent n’est autorisé à entrer 
dans l’enceinte de l’école 
hormis les parents tenant des 
stands. Ceux-ci seront soumis 
à un contrôle d’identité et une 
vérification visuelle des sacs 
avant leur entrée sur site. Merci 
de votre compréhension. 

Pour apaiser les états de crise des enfants, 
pouvant être liés à un handicap ou à des 
accès de violence, il a été mis en place 
au sein des écoles Émile Zola et Michelet 
un «espace refuge». 
L’enfant peut ainsi  se retrouver dans  un 
cadre apaisant, avec des outils sensoriels, 
favorisant le retour au calme et la gestion 
de ses émotions. La configuration lui 
permet  de se recentrer sur lui-même tout 
en étant dans un environnement sécurisé.  
Afin d’accentuer l’accompagnement 
des enfants, la commune a également 
recruté des renforts d’équipes sur la pause 
méridienne pour répondre aux besoins de 
certains enfants nécessitant une attention 
particulière.

Le Contrat Éducatif Municipal propose 
à chaque enfant de la commune 
la découverte de diverses activités 
culturelles et sportives. 

Ce dispositif fait l’objet d’un partenariat 
avec les associations de la ville et est 
ainsi totalement gratuit pour les familles. 
L’enfant peut découvrir durant tout un 
trimestre une activité, le but étant de 

DES ESPACES 
POUR 
FAVORISER LE 
RETOUR AU 
CALME

À LA DÉCOUVERTE D’ACTIVITÉS

INCLUSION

C.E.M

savoir si elle lui plaît  pour envisager 
ensuite de la poursuivre au sein de 
l’association. 
En moyenne, 200 enfants participent 
chaque trimestre.
Renseignements : Frédérique VARGA, 
coordinatrice du Contrat Éducatif 
Municipal, au 05 61 50 96 78 ou 
06 17 79 05 71.

Essai de l’activité « éveil musical »  auprès de l’école de musique intercommunale



Décembre marque le début des 
travaux du lycée. Livraison pour la 
rentrée scolaire 2025.
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Fin septembre avait eu lieu la braderie 
de la médiathèque. L’occasion d’une 
deuxième vie pour les livres et d’une 
action en faveur des enfants victimes de 
cancer. Les recettes ont été reversées à 
l’associaiton Coquelicot.

La médiathèque a accueilli en octobre 
le tournoi inter-médiathèques du 
jeu vidéo Mario Kart. La finale s’est  
ensuite disputée à la médiathèque 
départementale mais malheureusement 
pas de gagnant auterivain !

Un WC public, adapté aux PMR, auto-
nettoyant, a été installé à côté du 
cinéma l’Oustal.

L’architecte des Bâtiments de France 
était à Auterive pour conseiller et 
approuver la pose de panneaux 
qui relateront l’histoire de la ville. À 
découvrir en 2024...

Les vestaires du gymnase du collège 
utilisés par les associations sportives 
ont été refaits. Ils avaient été 
dégradés par des infiltrations d’eau. 
Il aura fallu 3 ans de démarches 
administratives pour que la mairie ait 
gain de cause et fasse reconnaître les 
malfaçons. 

Découvrez le rugby dans le cadre 
du C.E.M ! (voir l’article en page 
précédente) En partenariat avec le Pays Sud 

Toulousain, une « Journée Energie 
Habitat» s’est tenue salle Astrugue. Elle 
a permis à une centaine de personnes 
de bénéficier d’informations sur les 
aides à la rénovation de l’habitat.

Noël dans les ALAE : De la féerie pour les 
enfants en attendant (impatiemment) les 
vacances ! L’ équipe de l’école Zola remer-
cie chaleureusement les commerçants qui 
ont offert des lots pour l’animation du loto 
de Noël.

Des chocolats distribués par les élus aux 
aînés dans les EHPAD Marius Prudhom et 
Belles Rives.
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NAISSANCES

MARIAGES

DÉCÈS

Septembre
( suite)
Célia MELLAH, le 22

Alice CANO PINEDA, 
le 28

Olivia SILVA LLORENS, 
le 28

Octobre
Soann PROMENEUR, le 
08

Mathilde BARRERE-
OUSTALE, le 10

Hanaëlle DAKA, le 12

Nolan PAUTHIER, le 12

Novembre
Marceau DUCELLIER, 
le 24

Naël BOUKHARTA, le 25

Décembre 
Nour GACI, le 04

Louve NAVONE, le 13

Gabin MARTINS, le 14 

Octobre
Johan COUVEIGNES et 
Céline BAL, le 14

François FERNANDEZ et 
Martine FRELON, le 14

Arnaud BENEZETH et 
Andréa INDERWILDI, 
le 21

Octobre
Wail LAHRECH et 
Catherine LOURENCO 
BECO, le 18

Novembre
Axel CARPIGNANO et 
Emilie BARON, le 16

Septembre
( suite)
James POULAIN, le 27

Catherine FRAGONAS, 
le 28

Anne BRU, le 30

Octobre
Pou Van SEATEUN, le 02

Pierre VERGNES, le 02

Auguste CANAL, le 04

Auguste PÉCHALRIEU, 
le 06

Lucien GROS, le 10

Marie-France AZAÏS, 
le 26

Marcial PECH, le 27

Jacinte BRAUN, le 29

Francine RENAULT, le 29

Novembre
Pierre SANSAC-MORA, 
le 01

Paulette KOWACE-
MARÉCHAL, le 03

ÉLECTIONS EUROPÉENNES LE 9 JUIN 2024.

Lucette GERNAT, le 04

Jacqueline FONTEILLES, 
le 05

Annie FEUILLE, le 09

Liliane FERRIOL, le 09

Edmond ROQUES, le 11

Edouard MONTENEGRO, 
le 14

Yvette FOURDRINIER, 
le 14

Denis ROGER, le 16

Antoinette DEDIEU, le 19

Luigi ZAMBON, le 20

Christophe GRUEL, le 21

Elise MARTY, le 25

Léa PAPAÏ, le 29

Pierre MAGNIER, le 30

Décembre 
Reine ROQUES, le 01

Didier REILLES, le 06

Charles SAMBRÉS, le 06

Firmin DIDIER, le 07

Georgette SALVAYRE, 
le 16

Lydie CASTERAS, le 18

Pour pouvoir voter, vous 
devez être inscrit sur la liste 
électorale. 
Un doute sur le lieu de votre 
inscription ou le bureau de 
vote ? 
Pour vérifier votre situation 
électorale ou pour vous 
inscrire, rendez-vous dans le 
menu démarches en ligne 
pour les particuliers sur 
www.auterive31.fr ou en 
mairie avant le 3 mai.

ABSENT LE JOUR DU SCRUTIN? 
FAITES UNE PROCURATION.
La demande se fait en ligne.
Il faudra ensuite se déplacer 
à la gendarmerie pour la 
faire valider (ou consulat.)
www.elections.interieur.
gouv.fr
Pour tout complément d’infor-
mation, contactez le service 
Élections 05 61 50 96 70 ou 
elections@auterive-ville.fr

Edmond ROQUES s’en est allé...

Vous l’avez certainement vu 
parcourir la ville sur son fauteuil 
roulant, au gré des animations et 
manifestations d’Auterive. 

Très impliqué dans la vie locale 
comme dans le conseil de 
vie sociale de l’EHPAD Marius 
Prudhom, Edmond  Roques nous a 
quittés le 11 novembre 2023. 

Un bel hommage lui a été rendu 
lors de ses funérailles par les 
associations de combattants 
et médaillés militaires, par sa 

famille, son amie Marie-Jo, ses amis, ses proches. Le Maire René 
Azéma, entouré d’élus, lui a décerné la Médaille de la Ville à titre 
posthume. 

Né à Auribail en 1934 d’une famille d’agriculteurs, plusieurs fois 
élu conseiller municipal, M. Roques a quitté son village pour vivre 
à  Auterive. Son sens de la citoyenneté a fait de lui un fervent 
défenseur de l’accessibilité des personnes atteintes de handicap. 
Il était membre de la commission accessibilité de la commune et 
du Conseil d’Administration du CCAS de la Ville. 

Cet homme de caractère, de franchise et de grande valeur a 
fait de sa vie un combat permanent. La municipalité adresse ses 
sincères condoléances à sa famille et à ses proches.
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Chère.e.s auterivain.e.s, les élus de la majorité Auterive 
Autrement avec René Azéma vous présentent leurs meilleurs 
vœux pour cette année 2024.  

En mars 2023, nous avons pu présenter l’avancement de 
notre programme lors de la réunion publique de mi-mandat 
organisée par la ville, et nous remercions les personnes 
présentes, qui ont pu constater que les projets portés depuis 
notre élection ont bien avancé. Nous participerons à la 
prochaine réunion publique qui se tiendra en 2024, et nous 
espérons que vous viendrez nombreux, car ce type de 
moment est important pour la démocratie locale.

Cette année 2024 va être marquée par de très nombreux 
changements qui vont impacter votre quotidien. 

En premier lieu le changement du mode de collecte des 
ordures ménagères. 

Lors de la réunion publique du 26 septembre, vous avez 
posé de nombreuses questions et certains d’entre vous en 
ont encore aujourd’hui. Il n’est jamais facile de réaliser un tel 
changement, et nous devons tous être indulgents face aux 
problématiques qui pourraient être rencontrées. Les élus de la 
majorité sont là pour vous accompagner, et répondre à vos 
difficultés.

Il faut savoir que ce nouveau mode de collecte vise en pre-
mier à avoir un impact positif sur l’environnement en accen-
tuant les gestes de tri, et c’est déjà le cas depuis le début de 
sa mise en œuvre sur les autres communes de la CCBA. Les 
tonnages non valorisés baissent, et ceux de recyclage aug-
mentent. Séparer les cartonnettes et papiers dans les colonnes 
« bleues » rapporte une recette à la collectivité, et nous vous 
encourageons à être très vigilants sur le tri.

Cette évolution va aussi permettre de stabiliser le coût de la 
collecte qui est aujourd’hui fortement impacté par l’inflation 
et les augmentations de taxes. Sans cela, l’explosion des coûts 
conduirait à de fortes augmentations difficiles à assumer pour 
la collectivité sans encore augmenter grandement la taxe 
d’enlèvement des ordures ménagères. Tous les efforts sont 
faits pour stabiliser cette taxe jusqu’à la fin du mandat.

En ce qui concerne la taxe incitative, les comptages de dépôts 
et levées en 2024 serviront à l’établissement de son montant 
pour 2025, et vous verrez les impacts de votre implication dans 
les bons gestes de tri.

AUTERIVE AUTREMENT
Groupe majoritaire - René Azéma

En second lieu, le démarrage du chantier du lycée et du 
gymnase. 

Promesse de campagne de 2018, nous avons toujours cru en 
notre capacité à convaincre la Région de la nécessité de ce 
projet pour le bassin. 

C’est sur la base d’un dossier solide que nous avons pu 
candidater, et ainsi obtenir en 2020 l’accord, malgré tous 
les mensonges propagés par l’opposition à ce sujet, tentant 
de déstabiliser cette démarche, allant encore récemment 
jusqu’à dire que cela ne se ferait pas. 

Nous remercions particulièrement le propriétaire de cette 
parcelle, qui a accepté de nous la céder, bien qu’ayant 
appartenu à l’équipe de M. Bastiani avant 2008. Il a fait 
preuve d’un vrai sens de l’intérêt public, et a ainsi permis que 
ce projet se concrétise dans l’intérêt de tous les auterivains, 
sans esprit partisan. 

Les travaux des fondations sont en cours pour le lycée, 
et commenceront dans le cours de l’année 2024 pour le 
gymnase-salle polyvalente.

En dernier lieu, 2024 verra la mise en place d’un nouveau 
plan de circulation au centre-ville. 

C’était un engagement fort de notre équipe, et depuis 
plusieurs années une commission de citoyens, assistée par 
un bureau d’études, planche sur le sujet. Il faut avoir le 
courage de réaliser des changements majeurs, et nous allons 
donc vous présenter en réunion publique les propositions de 
modifications. 

Il faudra un certain temps pour changer les habitudes, et 
nous avons décidé de faire ce nouveau plan sous forme 
d’expérimentation, sans aménagements lourds, pour se 
laisser le temps de tester et d’adapter.

Là encore, les élus se tiendront à votre disposition pour 
entendre vos remarques, et apporter toutes modifications 
nécessaires.

Avec Vous, Pour Vous, formons en 2024  le vœu de continuer à 
changer ensemble notre ville, avec courage et concertation.



EXPRESSIONS LIBRES
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ENSEMBLE POUR AUTERIVE

LIBÉRONS 
AUTERIVE

RENOUVEAU POUR
AUTERIVE

Groupe d’opposition - Patrice Scapin

Patricia Cavaliéri D’Oro Éric Oliveira
Groupe d’opposition Groupe d’opposition

Mes chers(e)s concitoyen(ne)s 

2023 a été une année difficile pour nombre d’entre nous, 
l’actualité nationale et internationale a gravement impacté 
notre quotidien : inflation, délinquance, difficultés pour l’accès 
aux logements et aux soins, catastrophes naturelles... 

Noël doit être l’occasion de se retrouver en famille et d’oublier 
un temps soit peu les soucis du quotidien. 

Comme chaque année, outre les bonnes résolutions que 
chacun va prendre pour cette nouvelle année qui va naître, 
sachant pertinemment que beaucoup d’entre nous ne 
tiendront pas (nous sommes tous humains), je tiens à vous 
souhaitez à vous tous d’excellentes fêtes de fin d’année.

Votre dévoué
Eric Oliveira
Conseiller municipal RN

Les années se suivent et se ressemblent 
à Auterive

Nous, élus de la minorité, ne voyons 
pas d’améliorations dans la gestion de 
l’action municipale. Nous déplorons 
notamment une gestion financière 
dispendieuse qui devra être assumée 
par les Auterivains d’aujourd’hui et de 
demain.

La goutte d’eau qui fait déborder le vase

Le premier exemple concerne l’abandon 
du service public de l’eau potable : 2023 
aura vu le vote du transfert de notre 
bien le plus précieux au gigantesque 
syndicat départemental. Alors que les 
budgets des ménages sont de plus en 
plus contraints, notamment par plus de 
10% d’augmentation de la taxe foncière 
depuis 2022, le conseil municipal, dans 
sa séance du 29 novembre 2023, a 
augmenté le prix de l’eau pour 2024 

(alors que la commune n’aura plus 
cette compétence, allez comprendre !). 
Allez comprendre aussi pourquoi nous 
sommes les seuls à voter contre cette 
augmentation !

Le deuxième exemple concerne le 
patrimoine bâti de la commune : les 
achats et les ventes se font en fonction 
des opportunités sans orientation 
bien définie. Cela se manifeste par 
l’acquisition de biens dans le quartier 
Saint-Paul pour ensuite les revendre, alors 
que 5 logements de ce même quartier 
ont été loués pour 1€ pendant 30 ans à 
l’OPDHLM31.

Le troisième exemple est la diminution 
de la taille de la salle polyvalente et du 
gymnase du lycée. Afin de maintenir 
les coûts initiaux, la hauteur finale du 
gymnase sera plus petite que celle 
imaginée à l’origine.

Enfin le dernier exemple de cette 
mauvaise gestion financière concerne le 
report dans le temps de certains projets 
promis lors de la campagne 2020 ; cette 
année encore, la commune ne rénovera 
pas la piste d’athlétisme afin de pouvoir 
payer ses agents municipaux (CM du 
29/11/2023).

Bien entendu, vous saviez déjà tout 
cela puisque nous l’avions déjà évoqué 
dans les précédents magazines. Nous 
vous rappelons que nous tenons une 
permanence les premiers samedis de 
chaque mois à 10h, au centre culturel, 
allée du Ramier. Venez nous y rencontrer 
pour échanger sur les sujets qui vous 
intéressent.

Nous vous souhaitons néanmoins une 
belle et douce année 2024.

Patrice Scapin Didier Gallet

Bonjour et meilleurs vœux pour 2024 
• Le Belvédère est prêté gracieusement à l’association 
cultuelle musulmane, sur décision du Maire, il faut que cette 
association prenne ses responsabilités pour assumer son culte 
financièrement.

• Prévention de la délinquance : le foyer s’occupe des 
5/10 ans, plus difficile pour les 12/15, pas de prévention de la 
radicalisation, ce qui me semble indispensable dans un CLSPD.
• En 2015, alors adjointe, j’avais travaillé sur l’opportunité 
d’un CMP pour adulte, alors déboutée, eu égard aux addictions 
(alcool, drogue), au profil de population induit par Soliha , 
(migrants, délinquants, détenus psychiatriques relaxés, cas 
sociaux), cette structure s’avère indispensable pour la sécurité 
et la protection des administres.
•   Cambriolages et insécurité persistent.
•  Auterive est obligé de faire du logement social 
conformément aux prévisions du SCOT : choisir des logements 
sociaux pour jeunes actifs, des résidences seniors, l’accession 
sociale à la propriété serait pertinente.  Des emplois sont 
proposés, mais une main d’œuvre sous qualifiée ;
• Vote contre les bassins, (CCBA) : 12 millions : un 
prévisionnel du déficit annuel de 700 000€ à payer par les 
commerçants, propriétaires, agriculteurs, entreprises lourdement 
impactes
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